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特首：中央挺修例理所當然
指外力介入肆意抨擊 問題已升至憲制層面

肥佬黎彌天大謊 「唔識嚇死 識就笑死」

翻開昨日「生果報」，修訂逃犯例又上了頭兩
版。政壇老友話，當下時勢，蘋果日報這麼做不出
奇，但就提醒自明細看其中內容，「看清楚反對派
的心態同路數」，說到底就是兩個招數：一個是
「騙市民」，第二個是「挾民意」。
立法會就《逃犯條例》修訂一事，由莊嚴的議事
堂，變成爛仔格鬥場，反對派由做出衝擊、飛撲等
野蠻行徑，到再想「扮理智」、「扮協商」，至今
都未有任何進展。一個法案委員會原本數分鐘可完
成的「議程一︰選舉主席」，拖了逾月，有關席位
依然懸空。隨着保安局局長李家超去信立法會內務
委員會主席，要求將草案直上大會審議，困局有望
打破。政壇老友暗笑，反對派原本想以無盡拉布脅

逼政府撤回草案，結果卻因「玩得太
盡」，反而一手拉死

法案委員會，直接跳入大會階段。大家都知道，立
法會經修改《議事規則》後，大會秩序已能有效控
制，意味反對派在大會審議的「玩嘢」空間非常有
限。老友形容，反對派這次可謂「算來算去算自
己」，陷入「無符」的窘境。
議會抗爭「武功自廢」，反對派就只能煽動挾持

民意抗爭，企圖從外圍「反攻」議會、向政府施
壓；而要挾持民意，必會使出造謠說謊的敢用慣
伎。前日竟出動到壹傳媒創辦人黎智英赴FCC赤
膊上陣，連最後的王牌都出動，可見反對派已盡地
一鋪，但亦暴露其無計可施。
政壇老友分析，反對派自製再多的法律界精英的

「專業分析」，其實都難以影響市民，畢竟正常人
都認為自己安分守紀、不會與《逃犯條例》有任何
瓜葛。因此，昨日蘋果日報大肆渲染黎智英的彌天
大謊，形容「修例比基本法二十三條立法更差」，
因為廿三條立法仍然在香港法庭審訊，但修例後人
人都會「隨時」被移交到內地審訊，而內地法制是
「垃圾」；修例後香港「玩完」，是對自由的

「屠殺」。黎智英用到近乎「世界末日」的危言聳
聽，無非為恐嚇、刺激港人上街作「最後抗爭」。
就黎智英的說法，不用政壇老友解答，自明用政

府一再重複的解釋，足以證明黎智英的話根本站不
住腳︰移交逃犯有程序和法庭把關，不可能隨意移
交，要符合「雙重犯罪」原則、「一罪不能兩審」
原則等，更不可能出現香港犯罪、內地審訊的荒謬
說法。另外就在昨日，國務院港澳辦主任張曉明在
北京會見本港一個訪京團時重申，在香港涉嫌犯罪
的香港人，只會接受香港法律的審判，不會移交內
地，港人根本不用擔心。
老友笑言，黎智英的言論，真是「唔識嚇死，識

就笑死。」不過，對於一些不明真相的市民而言，
或會產生一定誤導作用，「即使是彌天謊言，若能
操控民意，黎智英、反對派絕對『橋唔怕舊』。」
的確，過往香港不少爭議和市民的擔憂，都是因

為反對派散播謠言、製造恐慌而起，更一度令人心
混亂。例如，「國民教育要學生看到國旗時感動流
淚」；高鐵「一地兩檢」安排，反對派一再渲

染，公安會從「暗門」走出來捉港人回內地。這些
謠言確實引起過港人的疑慮。但是，大話就是大
話，始終會被揭穿。「釘書健事件」，令反對派的
公信力一鋪清袋，淪為笑柄。
政壇老友指出，反對派以謊言操控民意的頻密程

度，已陷入了「狼來了」的失信處境。反對派「預
言」「一地兩檢」的種種危機，結果什麼都無發
生，市民反而享受到便利，已經明白所謂危機，根
本是一派胡言。如今黎智英大談「修例比二十三條
立法更惡」， 是「新聞自由大屠殺」，不過是照
辦煮碗，企圖
呃市民上街。
不過，經過
「釘書健事
件」鬧劇，你
估市民還會不
會信？

■特首林鄭月娥表示，政府將《逃犯條例》修訂草案直接交上立法會恢復二讀是非常艱難的決定。 中通社

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派一直聲稱
「港人」對修訂《逃犯條例》有擔憂，更在議會做
出肢體暴力和言語暴力的行為，多個公務員團體包
括政府紀律部隊人員總工會、香港公務員總工會、
香港警察隊員佐級協會、香港消防處職工總會、政
府人員協會、國家行政學院香港同學會昨日發表聲
明，支持修訂《逃犯條例》，嚴厲譴責議會暴力，
和批評民主黨主席胡志偉用歧視女性的語言暴力去
羞辱特首。
紀律部隊人員總工會、警察隊員佐級協會、消防
處職工總會昨日致函林鄭月娥，譴責反對派議員阻
礙會議正常展開，及在答問大會上羞辱特首並作人
身攻擊。
紀律部隊人員總工會指出，政府已多次向社會解
釋修訂《逃犯條例》之目的，「積極解答公眾的問
題」及盡力釋除大眾疑慮，而該會「肩負『紀律部
隊維持香港安定繁榮』這個基本使命」，有責任維
護香港的法治精神。
該會強調，修訂《逃犯條例》旨在處理相關的法
律缺陷，「避免我們的家園淪為罪犯匿藏的地

方」，故支持修例。

警員會斥阻開會行為荒誕
警察隊員佐級協會主席林志偉在信中表示，在立

法會修訂《逃犯條例》的法案委員會上，有議員作
出匪夷所思的阻礙會議正常展開的荒誕行為，甚至
有議員在立法會答問會上對林鄭月娥及女性作出人
身攻擊及羞辱行為，該會仝人非常不滿，認為應該
作出公開譴責。
信中續指，該會全力支持政府，以理性、合法的

方法維護立法會的正常工作，以有效率和務實的工
作態度去審議條例，確保香港行政、立法和執法的
工作，以服務廣大香港市民。

同聲「嚴厲譴責」胡志偉
消防處職工總會則在信中表示，香港是法治社

會，「彰顯公義是我們紀律部隊的天職」，該會支
持修例以彌補以往法例的不足，促請立法會盡快審
議修例草案，「不要讓香港成為罪犯躲藏的地
方。」

政府人員協會、公務員總工會、國家行政學院香
港同學會昨日發表聯合聲明，表示全力支持政府以
務實態度修訂《逃犯條例》，堵塞法律漏洞，防止
香港成為避罪天堂，並強調維護公義，符合香港法
治、公平和公義的核心價值。
三個公務員團體一致讚揚立法會秘書處秉公盡

職，保持專業和依從法規去處理有關法案委員會事
宜，並期望立法會及各相關部門盡快修例，讓香港
人賴以驕傲的法治精神和公義得到彰顯。
同時，他們對早前法案委員會中的粗暴衝擊表示
極度遺憾，強調立法會議員理應代表市民文明議
事，而不應以肢體撞擊行徑，致使多名公職人員受
傷，他們對此暴力衝擊、阻撓議會正常運作的惡行
予以嚴厲譴責。
聲明並點名批評胡志偉早前在立法會行政長官答

問大會中，以粗言辱罵特首，對此予以最嚴厲譴
責。
他們認為對身為特首的林鄭月娥作出此類歧視女

性的語言暴力，是踐踏道德底線，不能對此歪風視
而不見，要求胡志偉必須向特首和公眾公開道歉。

六大公僕團體聲明支持

指「直上大會」艱難無奈
就保安局局長李家超前日根據議事規則，去信立
法會內務委員會主席，以期在下月12日在大會中恢
復《逃犯條例》修訂草案的二讀辯論，林鄭月娥在
出席行政會議前重申，將草案「直上大會」是「非
常艱難的決定」，亦是「無選擇中的選擇」。
她強調，特區政府一直都尊重立法會審議法案的功
能，亦很願意在聆聽後、有需要時提出委員會階段修
訂，「今次我們要認清楚，究竟是什麼令這個本來特
區政府很尊重亦很認同的機制無辦法展開。」
她指出，由今年2月15日先就修例到立法會保安
事務委員會徵詢，亦在社會討論；上月3日，保安局
局長提出法案的首讀和二讀，並按着慣常程序成立
一個法案委員會，「大家都看到那些衝突、混亂，
甚至是令人很心痛的場面出現。」
她指出，由首讀、二讀，修例一事已拖了近6個星
期，困局令人「看不到前路」，因此才需要採取行
動打破。

批「撤回修例」不切實際
就反對派要求她撤回修例，林鄭月娥強調︰「這
是不切實際，而且亦不符合行政、立法機關相互的
憲制功能。我們從來都是扮演行政機關的功能，就
是我們看到社會有需要、政策上有需要，便提出一

些法案或一些撥款建議交給立法會，由它聆聽了市
民意見、看了政策目標後作出審議。」
林鄭月娥表示，上任以來，她一直都強調要促成

更好的行政立法互動關係。過去兩年，她亦身體力
行，包括多出席立法會，及很具體地回應議員在質
詢大會、答問大會提出的每個事項。
被問及今次的做法會否影響將來的行政及立法關

係，林鄭月娥就希望不要有影響。她表示，即使之
前幾次在立法會的質詢大會或答問大會中，自己受
到了很沒有禮貌的對待，甚至是「污衊、侮辱」，
都不會影響她出席立法會大會的承諾。因此，她也
希望各黨派議員，特別是非建制派議員，能為了社
會去打破僵局，回到立法會大會，進行審議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務院港

澳辦及中聯辦近日相繼發聲支持《逃犯條

例》修訂，香港反對派中人聲稱這是「干

預」。行政長官林鄭月娥昨日指出，留意時

序就知道，《逃犯條例》修訂在特區政府提

出下，由今年2月開始討論，惟其後有外國

政府或外部勢力加入，想藉此去破壞影響中

央與特區的關係，甚至肆意抨擊內地司法制

度，這就令修例不僅是特區政府內部事務，

而提升到「一國兩制」甚至是涉及基本法的

憲制層面，「在這情況之下，中央駐港機

構，甚至在北京的（國務院）港澳辦，要作

出一些言論，我覺得是理所當然。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）十八區區議會
主席前日聯名發表聲明指，目前因修例而起的立
法會爭拗已引起廣大市民的關注和擔憂，而會議
遲遲未能開始，才令市民對法案內容一直難以清
晰了解，故支持盡早將逃犯條例草案提交立法會
大會作理性討論。
參與聯署的觀塘區區議會主席陳振彬昨日在接

受香港文匯報查詢時表示，這麼長時間以來，審
議《逃犯條例》修訂草案的法案委員會始終未能
運作，大家都有目共睹。
他認為，條例應該要盡早直上立法會的大會討

論，讓更多香港市民清楚了解到，修例是為了避
免讓香港成為一個匿藏逃犯的地方，「條例（內
容）就應該盡早講清講楚，以釋除香港人的擔
憂。」
西貢區區議會主席吳仕福就指出，《逃犯條

例》對於保障香港市民安全是重要的，所以政府
才會提出要進行修訂，填補法律漏洞。惟政府之
前盡力讓法案委員會展開正常審議，但始終未有
結果。
他續說，有不少市民反映，希望立法會盡快開

展討論，因此十八區區議會主席才會聯署發出聲
明，希望草案能夠通過直上大會，展開公開且理
性的討論。

盼議員盡職審議提問適切
就有人擔心「直上大會」會收窄草案的討論空

間，陳振彬認為，草案直上大會也是有充足時間
去討論的，最主要就在於議員能夠用心去討論，
提出一些適切的問題出來。他亦希望相關的議員
不要再浪費時間，「選主席選到現在，已經用了
超過五個星期的時間。」
吳仕福則引述昨日上午接受電台訪問的建制派

議員謝偉俊說，如果大會有60小時審議，討論
時間是完全足夠的，政府的做法是無選擇中的選
擇。
至於是否擔憂反對派議員會繼續在本周五的內

會會議上進行阻撓，陳振彬表示，希望議員能盡
好自己的職責，做好自己的工作，「因為他們的
工作本應該是就《逃犯條例》修訂草案在立法會
大會上提問，而不是用一些沒有事實基礎的假
設、陰謀論去質問。」

吳仕福就認為，如果有議員覺得政府方案有不妥，最起碼
要有機會討論，要給政府充分的時間去回應，「現在是討論
都沒得討論，完全不按議事程序走。」

社福員協會：免淪「避罪港灣」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港社會福利服務從業員

協會日前發表聲明，支持特區政府加快修訂《逃犯條例》，
以捍衛法治精神。聲明說，作為香港社會服務員工的協會組
織，已感受到回歸後有了內地強大的執法機關之支援，深深
覺得香港確實需要修訂條例，這樣既為受害者伸張正義，又
可堵塞現有法律漏洞，使涉及犯罪的疑犯及時得到法律懲
治，避免香港淪為「避罪港灣」。

盼堵塞紕漏維護法治
協會說，現在香港特區政府提出修訂《逃犯條例》建議，

既有法理依據，又具現實迫切需要，任何一位維護香港法治
核心價值的市民，都會支持修訂。
聲明指出，香港自回歸以來，內地公安機關克服了重重困

難，向特區政府移交超過260名罪犯嫌疑人。反觀香港社
會，竟然有人刻意阻撓《逃犯條例》的修改，致令有人犯罪
而又未能被法庭審判懲處。「我們就要站出來要求和支持政
府修例，懲處罪犯，還社會公義和法治。」
協會表示支持香港特區政府加快修訂《逃犯條例》，捍衛

法治精神，並相信特區政府和法院法庭對法治的堅守，會以
實際行動支持打擊跨境犯罪。

香港文匯報訊 就保安局局長李家超擬將
《逃犯條例》修訂草案於下月12日直交大
會恢復二讀，「經濟通」與「晴報」前日開
始聯合舉辦的網上民意調查結果發現，截至
昨晚10時30分，共有1,256人參加投票，
72%的人表示支持草案「直上大會」，僅
27%不支持，1%無意見。

72%民意支持
草案「直上大會」


